

Inspection de
l'éducation
nationale
Aix les Bains

Adresse postale
2, rue Vaugelas 73100 Aix
les Bains

PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE N°1

Ecole : Le Montcel

Le Conseil d'école N°1
s'est réuni le vendredi 17 novembre 2023
à 18h
à l'Ecole du Montcel

Membres présents : Mme MENACHEMOFF Lara (Directrice, enseignante CM1/CM2),
Mme BOUCHARD Camille (enseignante CE1/CE2), Mme LACROIX Annick (enseignante GS/CP),
Mme VIOLA Peggy (Adjointe au Maire), Mme ALTMAYER HENSIEN Emily (Parent d'élève),
M. VIGNERON Antoine (Parent d'élève), Mme SERRE GUIBERT Caroline (Parent d'élève),
Mme BERGER Isabelle (ATSEM), Mme REGOLINI Laurence (ATSEM).

Membres excusés : M. LEDOUIT Laurent (IEN), M. HUYUN Antoine (Maire), Mme CHAPEAU Katia
(enseignante PS/MS), M. FLORET Emilien (Parent d'élève).

L'assemblée désigne Mme SERRE GUIBERT Caroline comme secrétaire de séance.

Compte-rendu :

Les points suivants, inscrits à l'ordre du jour, ont été successivement abordés :

1/ Approbation du règlement intérieur

Le règlement intérieur est approuvé à l'unanimité.

2/ Rappel de l'organisation du temps scolaire

Au Montcel, nous sommes sur un rythme de 4 jours par semaine au lieu des 4 jours ½ prévus.
(organisation soumise à un vote dont le dernier a eu lieu en fin d'année dernière). Les journées comportent
six heures d'enseignement réparties comme suit : trois heures le matin et trois heures l'après-midi.

A cela s'ajoutent des APC (activités pédagogiques complémentaires) de 11h30 à 12h pour certains élèves
(dans le respect de la pause méridienne d'1h30 minimum). Ces activités concernent des enfants qui
pourraient avoir besoin de revoir certaines notions en petit groupe. Des projets peuvent aussi être menés
sur ce temps.

Ces temps d'APC sont soumis à l'autorisation des parents.

3/ Durant l'été quelques travaux ont été effectués : des trous rebouchés, un peu de plomberie.

A cette occasion d'autres sujets ont été abordés :

- Le lustrage du revêtement effectué à la Toussaint dans une classe, le couloir et le bureau de direction laisse à désirer. La Mairie va faire le point avec le prestataire.
- Les fenêtres de l'étage sont encore en bois ce qui entraîne une mauvaise isolation phonique voire des inondations.
- L'obsolescence de certains ordinateurs est soulignée. La Mairie réfléchit à renouveler au fur et à mesure les appareils. Ce point est important pour garantir le niveau de sécurité attendu notamment pour la navigation sur internet.

4/ Elections des parents délégués

Il est demandé aux écoles de proposer, en plus des autres moyens de vote, des élections dématérialisées, donc en ligne. L'Inspecteur d'académie (DASEN) doit trouver une solution gratuite pour les communes car aucun système n'existe à ce jour.

5/ Activités pédagogiques réalisées et à venir :

PS/MS :

Sortie à Aqualis en novembre (découvrir le lac, les poissons, les oiseaux...).

GS/CP/CE1/CE2 :

8 séances de natation ont été proposées. Les enseignantes remercient les parents pour leur participation.

Sortie à Aqualis en novembre : bassin versant (baignoire, avec reproduction du lac, des villes, des cours d'eau, naissance du lac...).

CE1/CE2 : 5 sorties en ski de fond sont prévues.

GS/CP/CE1/CE2/CM1/CM2 :

En décembre l'association enfance 73 viendra discuter avec les enfants de thèmes comme le harcèlement, leur relation aux écrans... en résumé sur des sujets de société.

CE1/CE2/CM1/CM2 :

Le rallye mathématiques revient : entraînement sur plusieurs semaines. Faire travailler les enfants sur des sujets qui sortent de l'ordinaire et changent de ceux rencontrés dans les manuels.

Les enfants participeront à un projet avec Grand Lac sur le thème du gaspillage alimentaire. Sortie à la Cité du goût (Technolac). Une demande a été faite pour visiter le centre de tri de la Motte Servolex.

CM1/CM2 :

Un conteur vient pendant 1h sur le thème « comment devenir conteur » (prise de parole en public...).

Jeu-concours Les Petits Champions de la Lecture afin de travailler l'éloquence. Sélection départementale en janvier, puis régionale, puis finale à la Comédie Française. Il s'agit de lire un livre devant un public.

Pour tous

En cette période, tous les vendredis matins un conteur vient pendant 30 min.

Le conseil remercie la Mairie qui prend en charge tous les transports (15 prévus cette année).

6/ Questions réceptionnées par les parents d'élèves :

1- Pendant les récréations, les enfants ont-ils accès à des jeux ? Sont-ils renouvelés ? A quelle fréquence ?

Les jeux disponibles sont Molkky, cerceaux, bilboquets, craies, Lego, Kappla, balles...

Pas de renouvellement périodique. Souvent les jeux sont donnés par les familles.

Les enfants ne demandent pas régulièrement à avoir accès à ces jeux. Ils préfèrent jouer ensemble à des jeux de rôle, d'autres lisent ou créent des spectacles...

2- Les enfants peuvent-ils apporter des jouets ?

C'est possible et certains en amènent.

Cependant, l'équipe enseignante peut être amenée à interdire des jouets si cela entraîne des problèmes entre les enfants.

3- A l'attention de la Mairie : étant donné l'état des cours de récréation, prévoyez-vous une réfection ?

Ce chantier n'est pas prévu en 2024. Si des travaux devaient être effectués, il s'agirait plus d'une végétalisation que d'une réfection. C'est un gros chantier qui nécessite du temps, un budget conséquent (remise à niveau du terrain...) et une réelle concertation afin de pérenniser l'utilisation des installations.

De l'avis général du conseil, il ne s'agit pas d'un poste de dépense prioritaire (les fenêtres en bois sont à changer, les ordinateurs...).

7/ Autres sujets évoqués

1- Des évaluations nationales sont désormais pratiquées en début d'année pour les CP, CE1 et CM1. Elles portent sur le français et les mathématiques. Sur la base des résultats, chaque famille est reçue. Niveau CM1 – on relève une maîtrise faible des tables de multiplication. Aucun problème sur les résolutions de problèmes. Niveau de français plutôt bon. Cela permet de réfléchir à la façon de leur apprendre les tables.

CP/CE1 : pas de souci majeur relevé.

Par ailleurs, à partir du CE2 un questionnaire d'auto évaluation sur le harcèlement est soumis aux élèves. Les réponses sont anonymes.

Avant d'y répondre ils ont été préparés et accompagnés pour accueillir de la meilleure façon ce questionnaire. La question du harcèlement ne semble pas être un point inquiétant (sur la base des réponses).

2- Depuis la rentrée, les conditions d'encadrement des classes à l'extérieur de l'école, pour les maternelles notamment, ont évolué (dès qu'on sort de l'école donc même pour se rendre à la salle polyvalente).

En maternelle, à partir de 16 élèves, 3 adultes doivent être présents pour accompagner la sortie.

Ils sont censés pratiquer une activité physique tous les jours mais les conditions ne sont pas réunies puisqu'il n'y a pas d'accompagnateur disponible.

Pendant une période, Madame Chapeau et Madame Lacroix n'ont pas pu emmener les enfants au sport. Ce souci se pose pour d'autres sujets comme le temps passé en sortie scolaire...

3- Deux enfants de la Ribambelle sont en inclusion dans la classe de Madame Menachemoff sur des

périodes précises (atelier « art », atelier « sciences »).

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h.

La secrétaire de séance,
Caroline SERRE GUIBERT

Présidente du Conseil d'école,
Lara MENACHEMOFF